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I. MUNICIPALIDAD DE CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL

A C T A N ° 1 1 4

1. En Calbuco, a 15 de octubre de 2015.
2. El Señor Alcalde y Presidente del Concejo, saluda a los Señores Concejales y abre

la sesión en nombre de Dios y de la Patria.
3. Tipo Sesión: ORDINARIA.
4. Hora Inicio; 16:00 horas.

Hora Término: 18:40 horas.
5. ASISTENCIA.

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL GALLARDO
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO SEÑOR RUBÉN
CÁRDENAS GÓMEZ.

FUNCIONARIOS MUNICIPALES.
SEÑORA CAROLA SÁNCHEZ - ADMINISTRADORA MUNICIPAL.
SEÑORA TAÑÍA BAHAMONDE - DIRECTORA FINANZAS.
SEÑORA KAREN VÍCENCIO - DIRECTORA UNIDAD DE CONTROL.
SEÑOR ORLANDO BELLO - DIRECTOR SECPLAN.

PARTICIPAN
SECRETARIO.- SECRETARIO MUNICIPAL SR. LEONEL VILLARROEL
VILLARROEL.

6. TABLA.
6.1 Saludos Sr. Alcalde.
6.2 Lectura Acias.
6.3 Correspondencia recibida.
6.4 Cuenta Sr. Alcalde.
6.5 Participación Directivos Escuela Eulogio Goycolea Garay.
6.6 Solicitud Club Maxibasquetbol.
6.7 Of. Ord. N° 144 DOM Bien Nacional Uso Público.
6.8 Informe Concejal Sr. Ramón Andrade Ch. Curso Taller.
6.9 Hora Incidentes.



7. DESARROLLO DE LA SESIÓN.

7.1 LECTURA ACTAS

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Las Actas acaban de ser entregadas,
quedan pendientes para su observación en la próxima reunión de Concejo Municipal.

7.2 CORRESPONDENCIA RECIBIDA.

1. Acuerdo de Concejo Municipal.
2. Documento del Coordinador equipo Maxi Basquetbol en donde solicitan que

recursos entregados como subvención, sean canalizados a través del Club
Deportivo Manuel Rodríguez.

3. Documento de la Comunidad Católica de Abtao, en la cual solicitan exponer en
reunión de Concejo Municipal.

4. Documento de la Junta de Vecinos N°18 Colhue La Poza - Huar, en donde
solicitan mejoramiento de caminos.

5. Documento del Abogado don ¡van Castillo Concha, en donde informa sobre partes
por infracción a la Ley de Alcoholes.

6. Ord. N° 173 del Director de la Escuela Eulogio Goycolea, en donde solicita
participación en la próxima reunión de concejo municipal.

7. Documento del Equipo Directivo y técnico pedagógico Escuela Eulogio Goycolea
Caray, en donde informa sobre temáticas a tratar en solicitud para exponer ante
Concejo Municipal.

8. Documento del Comité de Adelanto Pro Alcantarillado y Agua Potable Tulipanes,
en donde solicitan subvención municipal.

9. Documento de Boletín Cultural Araña Gris, en donde solicitan subvención
municipal.

10. Of. Ord. N° 144, de la Directora de Obras Municipales, en donde remite informe
relacionada con solicitud de empresa Empormontt, la cual solicita espacio público.

11. Ord. N° 149, de! Director (S) Sr. Hernán Scholz, en donde informa sobre
contrataciones realizadas por el DESAM Calbuco.

12. Ord. N° 66 del Concejal Sr. Nelson Villarroel, en donde informa sobre amino El
Rosario hacia la playa.

13. Ord N° 65 del Concejal Sr. Nelson Villarroel, en donde informa sobre la falta de
señaléticas en Isla Puluqui, precisamente en Troncal.



7.3 CUENTA SR. ALCALDE.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: El día de ayer se entregaron
computadores a todos los niños de séptimo básico de las escuelas municipales de la
comuna.

Hoy se celebro el día del profesor con un acto al medio día.

Don Leonel Villarroel trabajaría hasta el 30 de octubre y según el escalafón, le
correspondería asumir como Secretario Municipal a doña Irene Vargas Andrade,

7.4 PARTICIPACIÓN DIRECTIVOS ESCUELA EULOGIO GOYCOLEA
CARAY.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Participación Directivos Escuela
Eulogio Goycolea Caray, se ofrece la palabra.

El Director de la Escuela Eulogio Goycolea Caray Sr. Manuel Barría Manifiesta:
Nuestra temática es dar a conocer las acciones de mejoramiento educativo que hemos
comprometido con el Ministerio de Educación a través de la Asignación de
Desempeño Colectivo, de acuerdo a la ley debemos informar al Concejo Municipal.
Hay que tener en cuenta que es solo para que ustedes estén en conocimiento ya que no
involucra ningún tipo de compromiso.

La asignación de desempeño es de carácter voluntario, nosotros decidimos postular y
hemos salido favorecidos o más bien hemos logrado cumplir con las metas propuestas.

Nosotros todos los años desde hace algún tiempo, aplicamos tres pruebas a todos los
alumnos de la escuela, una diagnóstico, una prueba intermedia y prueba final, de
acuerdo a la prueba de diagnóstico que realizamos este año, nos dimos cuenta que hay
muchos niños del primer ciclo, que de acuerdo a las categorías, habria un gran numero
que estaría en nivel bajo de rendimiento, de acuerdo a eso analizarnos el proyecto de
mejora que se hace todos los años y nos dimos cuenta que hay practicas pedagógicas
de los profesores en las cuales nosotros podemos ayudar y decidimos hacerlo a través
deí acompañamiento al aula, nos propusimos hacer como mínimo dos visitas aula de
los profesores del primer ciclo.

Queremos agradecer la oportunidad de exponer esta información en esta reunión de
Concejo Municipal.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Bien, gracias por su presentación.



7.5 SOLICITUD CLUB DEPORTIVO MAXIBASQUETBOL DE CALBUCO.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: El Club Deportivo Maxibasquetbol
de Calbuco, están solicitando que los recursos que fueron entregados como
subvención municipal, sean entregados a través del Club Deportivo Manuel Rodríguez
Atlético.

VOTACIÓN:
CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE - SI
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES - SI
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - Si
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN
CÁRDENAS GÓMEZ-SI

RESULTADO DE LA VOTACIÓN:
Acuerdo adoptado por Unanimidad.

ACUERDO
APROBAR QUE SUBVENCIÓN MUNICIPAL DE M$300.- DESTINADA AL
CLUB DEPORTIVO MAXIBASQUETBOL DE CALBUCO SEA TRASPASADA
AL CLUB DEPORTIVO MANUEL RODRÍGUEZ ATLÉTICO PARA LOS
MISMOS FINES SOLICITADOS.

7.6 SOLICITUD CONJUNTO FOLCLORICO ADULTO MAYOR REVIVIR

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Solicitud Conjunto Folclórico
Adulto Mayor Revivir, por una subvención municipal de M$250.- para ser utilizado
en transporte, ya que tienen que viajar a la Comuna de Hualqui.

VOTACIÓN:
CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE - SI
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES - SI
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑORA DORÍS VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN
CÁRDENAS GÓMEZ - SI



RESULTADO DE LA VOTACIÓN:
Acuerdo adoptado por Unanimidad.

ACUERDO
APROBAR UNA SUBVENCIÓN MUNICIPAL DE M$ 250.- AL CONJUNTO
FOLCLOR1CO DE ADULTO MAYOR REVIVIR PARA APOYO
TRANSPORTE A LA LOCALIDAD DE HUALQUI.

7.7 COMPROMISO CONCEJO MUNICIPAL APROBAR DESARROLLO DE LA
EDLL

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Necesitamos del compromiso del
Concejo Municipa! para aprobar el desarrollo local inclusivo del Servicio Nacional de
la Discapacidad, esto es en el caso de resultar beneficiarios de esta estrategia.

VOTACIÓN:
CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE - SI
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES - SI
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑORA DOR1S VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN
CÁRDENAS GÓMEZ - SI

RESULTADO DE LA VOTACIÓN:
Acuerdo adoptado por Unanimidad.

ACUERDO
APROBAR IMPLEMENTACION ESTRATÉGICA DE DESARROLLO LOCAL
INCLUSIVO DEL SERVICIO NACIONAL DE LA DISCAPACIDAD
"SENADIS", SU COMPROMISO DE PLENA DISPOSICIÓN Y APOYO PARA
FACILITAR LA EVENTUAL EJECUSION DEL PROCESO EN CASO DE
RESULTAR BENEFICIARIOS DE ESTA ESTRATEGIA.



7.8 INSCRIPCIÓN DE LAS AGUAS - COMITÉ DE AGUA POTABLE RURAL
DE AVELLANAL.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Inscripción de las Aguas, Comité de
agua potable rural de Avellanal.

VOTACIÓN:
CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE - SI
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES - SI
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN
CÁRDENAS GÓMEZ - SI

RESULTADO DE LA VOTACIÓN:
Acuerdo adoptado por Unanimidad.

ACUERDO
APROBAR QUE EL APROVECHAMIENTO DE AGUA DE POZO
AVELLANAL, SEA NOMBRE DEL COMITÉ DE AGUA POTABLE RURAL
DE AVELLANAL.

7.9 COMISIÓN DEPORTES - CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: El Concejal Sr. Pedro Yáñez Uribe,
solicita autorización para realizar reunión en la comisión de deportes.

VOTACIÓN:
CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE - SI
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI
CONCEJAL SEÑORA PATRICIA PASCUALES - SI
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑORA DORIS VILLARROEL - SI
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN
CÁRDENAS GÓMEZ - SI

RESULTADO DE LA VOTACIÓN:
Acuerdo adoptado por Unanimidad.



ACUERDO
APROBAR FUNCIONAMIENTO COMISIÓN DE DEPORTES QUE PRESIDE
EL CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE. CONSTITUCIÓN
INTEGRANTES PROGRAMACIÓN OFICINA DEPORTES ULTIMO
TRIMESTRE - PLAN COMUNAL DE DEPORTES.

7.10 OF. ORD. N° 144 DOM. BIEN NACIONAL USO PUBLICO.

El Alcalde Sr. Rubén Cárdenas Gómez indica: Hay un Of. Ordinario de la
Dirección de Obras, sobre una empresa privada llamada EMPORMONTT quieren
en comodato un espacio público en la localidad de Pargua, en realidad, ya están
haciendo uso de ese espacio sin avisar, entonces ahora que se dieron cuenta que
para instalar luz necesitan el comodato por parte del Municipio, lo están solicitando.
Vamos a solicitar mayor información a la Dirección de Obras, queda pendiente para
la próxima reunión de Concejo Municipal.

7.11 INFORME CONCEJAL SR. RAMÓN ANDRADE CHAVEZ. CURSO
TALLER.

El Concejal Sr. Ramón Andrade Chávez, expone sobre curso realizado, relacionado
con la Ley Lobby.

7.12 HORA DE INCIDENTES.

La Concejal Sra. Doris Villarroel manifiesta: Hay un letrero que está tirado en la
Calle Eulogio Goycolea, esquina Ernesto Riquelme, en todo el pasaje, está muy
peligroso especialmente porque en ese pasaje viven adultos mayores con problemas de
discapacidad.

Hay otro problema que se está dando en la Vega, en Avenida Brasil están
estacionando camiones sobre la vereda, destruyen arboles que se han plantado, tiran
restos de sardina y pescado, habría que prohibir estacionamiento durante el día, ya que
además ocupan ese espacio público.



Solicitar la visita de una asistente social a la casa de un señor de apellido Cobi, una
vecina hizo llegar una solicitud de Brisas del Mar, la señora dice que vive solo y que
habría una persona que le cobra la pensión, quiero que se verifique esta situación.

El Concejal Sra. Patricia Pascuales manifiesta: Quiero volver a solicitar las
luminarias en el sector de Llaicha - Isla Puluqui, en la altura de la casa de don
Baltazar y otra en fa Posta de Llaicha, don Orlando me dice que no hay línea, pero taJ
vez a fin de año se podría hacer algo.

Hstán pidiendo también una pasarela hacia la Capilla de Llaicha, habría la posibilidad
de solicitar por ejemplo los tubos a una empresa privada que está en el sector.

Me llego una carta de un grupo de florerías que son la Amapola, Claudia y Rosita,
están preocupadas por las personas que venden flores en la calle, afuera del
cementerio y éstas no pagan impuestos y les restan sus ventas, para informar a rentas y
patentes por favor.

El Concejal Sr. Pedro Yánez manifiesta: Quiero insistir en el tema de los
estacionamientos para los discapacitados, especialmente en la plaza, frente al banco
estado.

En pasaje Bellavista, hay 10 casas de un comité de trabajo que no tienen agua.

Sobre el tema de educación hay padres que están llamando sobre el bono pro
retención, que iba en beneficio de los niños del Programa Puente, tengo entendido que
estas platas fueron ocupadas para cotizaciones y transporte, hoy nadie se pronuncia y
creo que los niños necesitan estos bonos y creo que se les debe devolver estas platas.

En Educación yo tengo un informe que no alcancé a terminar hoy, que son varios
puntos en donde se contraponen muchas situaciones, lo voy hacer llegar como
corresponde.

En el DAEM dicen también que no hay déficit y sí hay déficit.

El Concejal Sr. Ramón Andrade manifiesta: Nosotros teníamos un compromiso
con la comunidad Llaicha, sobre los caminos, tema luminarias y pasarelas.

Respecto al caso de don Fredy Calisto, destacado dirigente de Isla Huar, quien sufrió
un accidente, fue atropellado por la ambulancia del sector, está en una situación bien
complicada varias costillas lesionadas y parte de la pierna también, quiero saber si la
municipalidad va a responder porque fue negligencia del chofer, para consultar si se
hizo sumario respecto a eso.

El Dirigente también de Isla Huar, el Señor Gutiérrez, que no quiso facilitar la escuela
para realizar un beneficio para la comunidad católica, yo solicito en este concejo que
se evalúe ese comodato y sea destinado a otro dirigente e Institución que sea mucho



10

más responsable y que trabaje con la comunidad, porque no es posible que este señor
haga negocio con este tema.

En el caso de los alumnos de educación media, hay varios apoderados que les
preocupa que terminan octavo básico y no quieren llevar a sus hijos al Liceo
Politécnico, por un tema de imagen, desorden y violencia que existe al interior del
liceo, entonces se van a Liceo Francisco Hernández Ortiz y no hay matriculas.

La Concejal Sra. Ana Celia Díaz manifiesta: Quiero plantear una situación que han
planteado los vecinos de La Fourcade en Calle Aguas Azules, han enviado
documentos al municipio, hay un conjunto habitacional que colinda con una arboleada
y dicen que es un peligro, están a punto de caer en los techos, por lo que solicitan que
se les tome en cuenta ya que hace 4 años que están planteando esta situación.

El Concejal Sr. Pedro Yánez manifiesta: Don Leonel, como ésta es una de las
últimas reuniones de concejo en la cual usted participa, quiero darle las gracias por su
labor, agradecer los años que hemos estado con sus altos y bajos pero usted ha sido
una persona que nos ha dado el tiempo para atendernos, podemos tener algunas
diferencias, pero quiero agradecer en este minuto todos los servicios brindados, se lo
digo con mucho cariño y de corazón y que en el futuro le vaya muy bien.

El Secretario Municipal Sr. Leonel Villarroel manifiesta: Muchas gracias.

El Concejal Sr. Nelson Villarroel manifiesta: Yo quiero solicitar un informe de los
colegios que tienen cuarto medio, Pargua, Chope y Goycolea, quienes son sus
directores y profesores, sus estudios y competencias para ejercer en enseñanza media.

Yo me adhiero al asunto de los arboles.

He recibido como tres consultas de gente que anda detrás ayuda mortuoria algunos
desde hasta 3 meses.

El Sr. Alcalde y Presidente del Concejo levarrt

LIBEN CÁRDENAS GOMI
ALCALDE COMUNA CALBUCO

LEONEL^atX \RROEL VILLARROEI
SECRETARIA) MUNICIPAL

.

CALBUÉO, 15 de octubre de 2015.


